

Gaspésie ;
 Région du Saint-Maurice ;
 Le bas du fleuve Saint-Laurent (côté sud) ;
 Région de la Chaudière.

Je vais passer rapidement en revue ces différentes contrées :

1. *Région de l'Outaouais et du lac Témiscamingue.*

Elle comprend les agences de Coulonge, de Lagatineau, de la Petite-Nation et de l'Assomption.

La surface arpentée, pour toute cette région, s'élève à 2,210,414 acres et le prix est de 30 cents l'acre.

Les agents résident à :

Baie des Pères, lac Témiscamingue, à Morehead, pour l'agence de Coulonge ;

A Hull (comté d'Ottawa) ; à Gracefield (idem) ; à Maniwaki (idem), pour l'agence de Lagatineau ;

A Thurso et à Chénéville (comté d'Ottawa), à Grenville (comté d'Argenteuil, à Saint-Jovite (comté de Terrebonne), pour l'agence de la Petite Nation ;

A Sainte-Agathe-des-Monts et à Joliette, pour l'agence de l'Assomption.

Cette région de l'Outaouais et du lac Témiscamingue est assez bien desservie par des chemins de fer et des bateaux à vapeur. Ces lignes sont : Pontiac-Aylmer au Pacifique ; Montréal Occidental ; le chemin de fer de Lagatineau ; celui de Montfort ; celui du Pacifique, etc.

La section ouest (baie des Pères, lac Témiscamingue), où le nombre d'acres de terres disponibles s'élève à 135,149, est considérée comme bonne au point de vue de la qualité des terres.

Les meilleurs cantons sont ceux de trois des agences de la Petite-Nation, savoir celles de :

Thurso	9 cantons, 121,495 acres à vendre.
Chénéville	6 — 124,375 —
Grenville	9 — 92,812 —

Ces deux dernières agences sont considérées comme les meilleures. Des Belges sont déjà installés en plusieurs endroits, notamment à Namur.

Les terres des agences de Lagatineau et de l'Assomption sont les moins bonnes.